

TRASCENDER

FORMAR · DESARROLLAR · MENTOREAR · EMPODERAR

AMÁNDO A TU PRÓJIMO GOMO A TI MISMO

ÉNFASIS 2025



—De todos los mandamientos, ¿cuál es el más importante?29 Jesús contestó:

—El más importante es: "Escucha, Israel: El Señor nuestro Dios es el único Señor. 30 Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas".

31 El segundo es: "Ama a tu prójimo como a ti mismo".No hay otro mandamiento más importante que estos.

Marcos 12:28-31 (NVI)

La JNI Mesoamérica está interesada en que durante todo el año 2025 los adolescentes y jóvenes de cada iglesia local en todos nuestros países afirmen el amor a Dios a través de acciones concretas de amor a nuestros semejantes.

TRASCENDER AMANDO A DIOS CON TODO TU CORAZÓN 2022

TRASCENDER AMANDO A DIOS CON TODO TU SER Y MENTE

2023

TRASCENDER AMÁNDOTE A TI MISMO

2024

TRASCENDER AMANDO AL PRÓJIMO COMO A TI MISMO

2025

ÉNFASIS MENSUALES 2025

TRASCENDER AMANDO AL PRÓMMO

El segundo es: "Ama a tu prójimo como a ti mismo"

Marcos 12:31 (NVI)

acciones concretas de amor a nuestros semejantes.

TRASCENDER AMANDO AL

NIDO AIL PRÓIIMO

«¿Cuál es el mandamiento más importante?» –le preguntó uno de los maestros de la ley. Jesús contestó: «El mandamiento más importante es este: "¡Oye, Israel! El Señor nuestro Dios es el único Señor. Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas". Y el segundo es: "Ama a tus semejantes como te amas a ti mismo". No hay otro mandamiento más importante que estos». Marcos 12.28-34

La JNI Mesoamérica está interesada en que durante todo el año 2025 los grupos de adolescentes y jóvenes de cada iglesia local en todos nuestros países afirmen el amor a Dios a través de

Creemos que podemos amar puntualmente a otras personas porque Dios nos ha capacitado para eso ¡y es una ordenanza del Señor!

«Amar a los semejantes» nada tiene que ver con síntomas de enamoramiento o entusiasmos cándidos, sino con actos de servicio, ayuda y que procuran el bienestar de las otras personas. Como la Iglesia del Nazareno, una comunidad instalada en la tradición wesleyana de santidad, estamos conscientes que la santidad se hace evidente en nuestro diario vivir -en especial, como señaló Jesucristo: amando a nuestros semejantes.

ANDROJIMO COMONAL



REDESCUBRIR EL AMOR

De esta llegué a ser servidor según el plan que Dios me encomendó para ustedes: el dar cumplimiento a la palabra de Dios.

Colosenses 1:25 (NVI)

ENERO 2025

COLOSENSES 1:24-28

Iniciamos el año redescubriendo el amor:

- En Jesucristo, el amor es el desafío más grande que tenemos para vivir. Dios es amor, por lo tanto, lo que necesitamos vivir es **«encarnar a Dios».**
- La lectura de Colosenses nos invita a madurar. El amor no se queda en un punto específico, sino que crece y se desarrolla todos los días.
- Si la Biblia es la obra que habla de Dios, entonces la Biblia habla del amor. ¡Nos comprometamos este año a mantener un plan de lectura bíblica cada día para madurar más y más nuestro amor! Nos comprometamos, también, a mirar a nuestros semejantes (sean mujeres o varones, sean niños, adolescentes, jóvenes, adultos o ancianos, y en la condición que se encuentren) como el propósito del amor de Dios en nosotros.
- Pero, además, respondamos al amor de Dios. Durante este mes muchos de nosotros podemos, al fin, iniciar los estudios para ejercer los ministerios pastorales, misionales o educativos que hemos sentido como llamado puntual por parte del Señor.

- Motiva a que cada adolescente o joven pueda realizar un devocional semanal basado en pasajes que los desafía a amar al prójimo y a servirlo. Pueden elegir un día de la semana para que todos en sus casas lo realicen y al iniciar cada reunión semanal del mes, compartan lo que han aprendido y de que manera Dios los ha desafiado.
- Escribe el nombre de dos personas (niños, adolescentes, jóvenes o adultos) que aún no conocen a Jesús y dos nombres más de personas que sí lo conocen. Ora por ellos durante todo el mes, habla con ellos y pregúntales porque peticiones puedes orar; realiza una acción de servicio en la que puedas mostrar tu amor hacía ellos.
- Organiza una cadena de oración donde los jóvenes se comprometan a orar por diferentes aspectos del amor (amor a Dios, amor al prójimo, amor propio) en horarios específicos durante un periodo determinado.







FEBRERO 2025

JUAN 17:20-21

EL AMOR PRODUCE UNIDAD

Padre, así como tú estás en mí y yo en ti, permite que ellos también estén en nosotros, para que el mundo crea que tú me has enviado.

San Juan 17:21 (NVI)

La invitación de Jesucristo en su oración.

- En la oración de Jesús la unidad es la forma en que viviremos como iglesia y en la que daremos a conocer Su nombre. ¡Y las personas vendrán a É!!
- Incluso nuestros esfuerzos misionales (como la «ofrenda de alabastro» que colectamos este mes) son un reflejo de nuestra unidad: en la medida que ofrendamos y aportamos todos, aunque sea algo pequeño, Dios lo multiplica y llega a personas que lo necesitan.
- La iglesia local, que es el enfoque de la Iglesia del Nazareno alrededor del mundo, es una congregación que debe vivir y reflejar la unidad que Dios anhela. Si no vivimos en unidad, todo esfuerzo será en vano.
- Responde: ¿En mi iglesia local estamos reuniéndonos y sirviendo cada cual por su lado, cada equipo con sus actividades exclusivas, o procuramos vivir, celebrar y servir en unidad? Porque en este mes podemos hacer un esfuerzo intencional para encarnar el amor de Dios a través de la unidad.

- De la manera más creativa, en una reunión del mes, elaboren entre todos los adolescentes y jóvenes un cartel o algo parecido. En él, coloquen todas aquellas acciones que no producen unidad y en otro lugar coloquen las acciones que deben realizar para fortalecer la unidad en el grupo. Ejemplo: un árbol en el que las hojas verdes sean las acciones que unen y las hojas café en el suelo sean las acciones que no producen unidad.
- Planifica una actividad de servicio comunitario donde todos los adolescentes y jóvenes de la iglesia se unan para trabajar juntos, como limpiar un parque, visitar un hogar de ancianos, o recolectar alimentos para los necesitados.
- Organiza una cena comunitaria donde cada familia o grupo traiga un platillo para compartir. Durante la cena, fomenta la interacción entre diferentes grupos de la iglesia mediante juegos y dinámicas.







AMAMOS DESDE NUESTRO HOGAR

Pero el que beba del agua que yo le daré no volverá a tener sed jamás, sino que dentro de él esa agua se convertirá en un manantial del que brotará vida eterna.

San Juan 4:14 (NVI)

MARZO 2025

JUAN 4:1-42

Toda expresión de amor comienza en casa:

- En el pasaje, Jesús confronta la realidad de una mujer que vivía en una situación incómoda ante la sociedad. Sin embargo, al final del pasaje ella está proclamando con gozo la noticia de salvación a su comunidad.
- Los principios del reino de Dios que tanto proclamó el Maestro Jesús tienen un comienzo, y este es el lugar en el que vivimos y compartimos día a día con personas específicas: nuestra casa. Sin importar cómo está compuesta nuestra familia (nuclear, extendida, monoparental, ensamblada...), Dios quiere que allí empecemos a experimentar Su reinado.
- La iglesia local es, inclusive, la reunión de varias familias. Es como una familia grande, solo que comparten especialmente algo espiritual. La familia de la iglesia local es guiada por el Espíritu Santo, en el nombre de Jesucristo, para gloria del Padre.
- ¿Hay una mujer en casa? ¡Afírmala! ¿Hay un anciano en casa? ¡Cuídalo! ¿Hay niños en casa? ¡Sírveles!
 ¿Hay una niña que requiere protección? ¡Protégela! Toda persona que esté en casa requiere ser amada de alguna manera, y toda forma de amor será una bendición para comenzar a vivir el reino de Dios.

- Organiza un proyecto donde los adolescentes y jóvenes realicen actos de amor y servicio en sus hogares, como ayudar con las tareas domésticas, pasar tiempo con los ancianos, o proteger y cuidar a los más pequeños.
- Planifica un día especial donde los adolescentes y jóvenes preparen y organicen una celebración para sus familias, mostrando aprecio y amor a cada miembro.
- Anima a los adolescentes y jóvenes a organizar un grupo de estudio bíblico semanal con sus familias, centrado en pasajes que hablen sobre el amor y el servicio en el hogar.







AMAR COMO LOS NIÑOS

Y el que recibe en mi nombre a un niño como este me recibe a mí.

Mateo 18:5 (NVI)

ABRIL 2025

MATEO 18:1-6

Reconocemos a la comunidad infantil como nuestro desafío en amor.

- Cuando leemos este pasaje no pensamos en "actitudes infantiles" negativas –como cuando los discípulos se peleaban por quién sería el más grande de ellos en el futuro, sino que pensamos, más bien, en mantener corazones sinceros, humildes y sin que guarden rencores.
- Las niñas y los niños, cuando aman, nos demuestran que ese amor es totalmente sincero. ¡Es tiempo de apreciarles más! ¡Pero también es tiempo de imitarles más! Como adolescentes y jóvenes necesitamos amar con total sinceridad a las personas.
- Un aspecto más a imitar de las niñas y los niños para la JNI Mesoamérica es la confianza y la fidelidad que mantienen a quienes están cerca de ellos. Esto es un riesgo para ellos –porque siempre hay adultos irresponsables y abusivos que atentan contra su integridad; pero en la JNI Mesoamérica buscamos ser quienes les protejan de toda violencia. Y no sólo eso, sino que nos interesamos en imitar su confianza y fidelidad, a tal grado de demostrar también así el amor de Dios en nosotros.
- ¡Seamos una JNI que protege a nuestra iglesia infantil! ¡Seamos una JNI que cuida a los más pequeños! Las niñas y los niños son nuestro ejemplo central de amor. Ellos son nuestro desafío para aprender a amar como el Señor nos ama.

- Realicen una reunión con los niños de la Iglesia infantil, en donde compartan un mensaje enfocado en cambiar nuestra manera de vivir conforme a la voluntad de Cristo y a ser como niños. Organiza una jornada de juegos y actividades recreativas donde los adolescentes y jóvenes puedan interactuar con niños de la Iglesia y comunidad.
- Que cada adolescente y joven escriban una carta dirigida a un niño de su iglesia, resaltando aquellas cualidades que destacan en ellos para continuar impulsándolos a vivir como Cristo en esta tierra. A cada carta le pueden agregar un pequeño detalle como: un dulce o pulsera pequeña con cuentas.
- Lanza una campaña dentro de la comunidad para promover la protección y el cuidado de los niños. Incluye charlas, talleres y distribución de materiales informativos sobre la importancia de proteger a los más pequeños.







LAS TRADUCCIONES DEL AMOR

Él y toda su familia eran devotos y temerosos de Dios. Realizaba muchas obras de beneficencia para el pueblo de Israel y oraba a Dios constantemente

Hechos 10:2 (NVI)

MAYO 2025

HECHOS 10:1-2

Las manos que ofrendan tienen el mismo valor que el corazón que ora.

- Cornelio era un centurión romano (es decir, tenía a su cargo a cien soldados –lo que indica su liderazgo), pero buscaba a Dios y era un hombre generoso; y la Biblia señala que lo era él y lo era toda su familia.
- Gracias a que la voz del Espíritu Santo en otra parte del mundo invitó a Pedro a ir a visitarlo (aunque no fuese judío), esta familia fue la puerta de entrada del evangelio de Jesucristo a todas las comunidades gentiles.
- El amor se traduce de muchas maneras: como oración, intercesión, dádivas, ayuda física, regalos, palabras de afirmación, tiempo con otra persona, acciones de servicio, advertencia por un peligro que acecha, siendo soporte a otros, etc. ¿Cómo tú traduces el amor de Dios que vive en ti? Quizá seas una persona que intercede por otros, o un joven que siempre está listo para colaborar como voluntario; sea como fuese, sigue haciéndolo.
- Un autor señala un criterio para seguir haciendo lo que hacemos; él dice: «Si proviene del amor, promueve el amor y produce más amor, entonces eso es de Dios».

- Realiza una reunión en donde a través de una Caminata Espiritual, tengan diversas estaciones prácticas y reflexivas de cómo traducen el amor de Dios en sus relaciones sociales, en su relación personal con Él, en compartir con otros.
- Hacer una lluvia de ideas en donde cada joven se proponga completar al menos una tarea semanal para compartir el amor de Dios a través de apoyar a alguien que se encuentra en necesidad.
- Elaborar una lista de aquellas personas que en la iglesia local se encuentran en medio de alguna circunstancia difícil (pueden ser adultos o jóvenes) y en grupos pequeños ir a dejarles un pequeño presente acompañado de unas palabras de bendición, amor y oración.







HISTORIAS DE AMOR

Señor, tú has sido nuestro refugio generación tras generación.

Salmo 90:2 (NVI)

JUNIO 2025

SALMO 90:1-2

Nuestra historia con Dios está ligada a muchas otras historias que necesitamos conocer.

- Un problema nuestro es el individualismo, creer que nosotros somos el centro de todo lo que nos sucede; pero Dios nos ha puesto en sociedad para que ampliemos siempre nuestras experiencias.
- Este Salmo se atribuye a Moisés y expresa una verdad poderosa: generación tras generación el Señor ha estado con nosotros. Antes que estuviésemos aquí y cuando estas generaciones de jóvenes ya nos estemos presentes, el Señor estuvo y seguirá estando con su pueblo.
- Hay una comunidad que necesita ser escuchada: las ancianas y ancianos de nuestra iglesia local. ¿Les has visto? Permíteles que te cuenten su historia de conversión a Jesucristo. Durante este mes, apartemos un tiempo para visitarlos y pedirles que nos cuenten los milagros que vivieron, el gozo cuando conocieron a Jesús y las experiencias que han atravesado. También nosotros contemos nuestra propia historia. ¡Hay muchos que necesitan escucharla!
- Estamos a medio año, es un buen tiempo para tener un tiempo de testimonios en nuestra comunidad juvenil local, de invitar a personas que nos compartan su testimonio. ¡Hoy somos llamados a testificar!

- Elabora una lista de los ancianos de tu iglesia, una vez que tengas esa lista comienza a orar por ellos y las necesidades que tengan.
- Organiza visitas a los ancianos de la iglesia para que los adolescentes y jóvenes puedan escuchar sus historias de conversión, milagros y experiencias de vida. Fomenta el diálogo intergeneracional y la apreciación de la sabiduría de los mayores.
- Graba y produce una serie de videos cortos donde los ancianos, los adolescentes y jóvenes compartan sus testimonios. Publica estos videos en las redes sociales de la iglesia para inspirar a la comunidad.
- Crea un álbum colectivo donde los adolescentes, jóvenes puedan escribir y agregar las historias de amor y fe que han escuchado de los ancianos y de sus propias experiencias. Este álbum puede ser físico o digital.







EL AMOR QUE LLAMA

Por eso te recomiendo que avives la llama del don de Dios que recibiste cuando te impuse las manos.

2 Timoteo 1:6 (NVI)

JULIO 2025

2 TIMOTEO 1:1-7

Solamente tienes un llamado de Dios para tu vida.

- El gran apóstol Pablo le aconseja al joven pastor Timoteo qué «avive el fuego del don de Dios»; esto es, Dios ya le había dado un regalo, pero le correspondía a Timoteo avivar las llamas para que el fuego no se apagara.
- Dios te ha llamado también a ti. Si cantas en tu iglesia, tu llamado no es el canto; tu llamado está más allá, es más grande que el canto; lo mismo si tocas un instrumento o compartes la clase en una célula, no reduzcas el llamado de Dios al servicio que estás prestando a la iglesia, aunque pienses que lo hagas de la mejor manera. Siempre hay algo más grande por parte de Dios para todos.
- Continúa avivando el fuego de ese don que Dios te ha dado, porque es la única forma que tenemos de descubrir la llama del amor del Señor.
- El amor de Dios es un fuego que nos está llamando a algo más, como aquella zarza ardiente de donde provenía la voz del Señor para Moisés. Y cuando Moisés escuchó puntualmente el llamado de Dios, él hizo lo que nosotros también hacemos: exponer todas las excusas posibles. Pero al final reconoció que eso era de Dios. Sería bueno que nosotros hiciéramos lo mismo. ¡No luches más con el llamado del Señor! ¡Él te está llamando!

- Organiza un taller donde los jóvenes puedan identificar y explorar los dones que Dios les ha dado. Incluye actividades de autoevaluación, testimonios y oraciones para discernir el llamado de Dios.
- Durante una reunión, realiza el test de dones y talentos para que tus jóvenes sepan por qué área está dirigido su llamado; posterior a este test, puedes realizar una feria de dones y talentos en donde presentes las áreas en las que tus jóvenes pueden servir
- Desarrolla un proyecto de servicio comunitario donde los jóvenes puedan poner en práctica sus dones en el servicio a los demás.
- Establece un programa de mentoría donde jóvenes más experimentados o líderes de la iglesia puedan guiar y apoyar a otros jóvenes en el descubrimiento y avivamiento de sus dones y llamados.







AMOR QUE TRASCIENDE

Entonces Felipe, comenzando con ese mismo pasaje de la Escritura, le anunció las buenas noticias acerca de Jesús.

Hechos 8:35 (NVI)

AGOSTO 2025

HECHOS 8:26-40

Las misiones son la mejor expresión cristiana del amor de Dios para el mundo.

- Felipe fue llevado por el Espíritu Santo a una persona específica para que, partiendo de la Escritura que leía, le
 explicara de qué trata el evangelio. Aquel servidor de Candace no fue a una reunión, sino que alguien de la
 iglesia fue enviado. Esto nos recuerda al primer misionero que conocemos: Dios –quien descendió por amor a
 nosotros.
- La misión de Felipe fue compartir algo puntual, partiendo de algo muy preciso, para que el eunuco comprendiera el amor de Dios. Podemos deducir que no explicó asuntos teológicos ni doctrinales, sino algo esencial: Jesucristo era de quién escribió el profeta Isaías. ¡Y eso cambió la forma de aquel africano para acercarse a la Palabra!
- Los recursos que Felipe tenía a la mano fueron suficientes. Cuando somos enviados, seguramente no contaremos con toda la comodidad que tenemos en nuestras áreas cotidianas de trabajo, pero Dios bendice la obediencia haciendo que tengamos los recursos suficientes. ¡Y el eunuco le dijo a Felipe que había agua! ¡Nada podía impedir que él fuera bautizado!
- Es tiempo de hacer misiones. No esperar a que las personas vengan a la iglesia, sino nosotros ir por ellas. La misión de la Iglesia del Nazareno es hacer discípulos semejantes a Cristo en todas las naciones. ¡Preparemos a nuestra comunidad juvenil local para un viaje misionero! ¡Nos unamos a Misiones Nazarenas Internacionales! ¡Vayamos a un lugar donde hace falta que proclamen a Jesucristo! ¡Habrá recursos provistos por nuestro Señor! ¡Él bendice la obediencia!

- Planifica un proyecto de misiones donde los adolescentes y jóvenes puedan compartir el evangelio y servir a las comunidades necesitadas.
- Realiza una campaña de recolección de fondos para apoyar proyectos misioneros. Pueden organizar eventos como ventas de pasteles, conciertos benéficos o maratones.
- Invita a misioneros a compartir sus experiencias y testimonios con los jóvenes. Incluye sesiones de preguntas y respuestas para que los adolescentes y jóvenes puedan aprender más sobre la vida misionera.
- Organiza un concurso donde los adolescentes y jóvenes puedan presentar proyectos misioneros juveniles creativos y factibles. Los proyectos ganadores pueden gestionar y recibir apoyo local para su implementación.







ELLOS NECESITAN SER AMADOS

—No son los sanos los que necesitan médico, sino los enfermos —contestó Jesús—

Lucas 5:31 (NVI)

SEPTIEMBRE 2025

LUCAS 5:27-32

En Latinoamérica la imagen del varón está muy ligada a algo fuerte, y eso nos impide descubrir que también necesitan ser amados.

- Cuando Jesús llamó a Leví, él estaba rodeado de personas que no eran bien vistas en la sociedad (todos varones), ya que servían al imperio romano. Pero el Maestro fue contundente: «Vine a llamar a pecadores al arrepentimiento».
- Los varones han sido señalados en muchas culturas como los fuertes, los que no lloran... ¡hasta hay canciones que hablan de eso! Pero nada más lejos de la realidad. Los varones también necesitan amar y ser amados.
- En el pasaje, cuando el Maestro Jesús llamó a Leví, él inmediatamente demostró sus sentimientos por este acto, pues hizo un gran banquete para muchas personas. Piensa en tu iglesia local. ¿Cuántos varones demuestran sus sentimientos? ¿Cuántos de ellos solamente mantienen una máscara de fortaleza y hasta de rudeza, pero necesitan vivir con afecto?
- La iglesia también está llamando a personas enfermas. ¡Los sanos no tienen necesidad de médico! ¡Es tiempo de interceder por nuestros varones! Muchos de ellos son los responsables de la economía en casa, muchos de ellos cargan la responsabilidad de cuidar y proteger a su familia, pero ¿quién los cuida y los protege? Comencemos orando por cada uno de ellos. Los varones también necesitan amor.

- Realiza una reunión de jóvenes y adolescentes con sus padres (en caso de que no tengan una figura paterna, puede ser algún tío o abuelo) en donde a través de un mensaje retador comprendan la importancia de ser varones conforme a la imagen de Dios (VID), tener un tiempo de oración entre padres e hijos; al finalizar la reunión, pueden tener un tiempo de convivencia con actividades entre padres e hijos.
- Organiza un evento deportivo donde los varones puedan participar en diferentes actividades físicas y luego compartir un tiempo de convivencia y reflexión.
- Incluye espacios donde los varones puedan compartir sus testimonios de vida y experiencias de fe.
- Establece una cadena de oración continua por los varones de la iglesia y comunidad.







EL AMOR QUE CORRIGE

Porque el Señor disciplina a los que ama, como corrige un padre a su hijo querido.

Proverbios 3:12 (NVI)

OCTUBRE 2025

PROVERBIOS 3:12

Cuando en verdad amamos a las personas, no queremos que les vaya mal.

- Dios es amor. El mayor ejemplo de amor en la Biblia es de Dios. Y todo lo que Dios es y hace está motivado por el amor. Entonces, sus leyes y mandatos también tienen como finalidad mostrarnos Su amor.
- Cuando venimos a Jesucristo, una bendición espiritual es que el Señor nos libra del pecado y de la muerte sólo por creer en Él. Pero además nos da lineamientos en la Palabra escrita para que no nos desviemos de Sus caminos.
 ¡Eso es amor! No tenemos a un Dios que nos ama así como somos y nos deja así como estamos, sino a un Dios que nos ama y nos transforma para bien. Él, de hecho, tiene "planes de bien, para afirmar Sus propósitos" (Jeremías 29.11).
- En el siglo XVI (16) se dio la Reforma Protestante no porque Martín Lutero y otra decena de personas (incluso antes de que Lutero naciera) quisieran romper con lo que hoy llamamos la «iglesia católica apostólica romana», sino porque ellos querían corregir prácticas totalmente alejadas de Dios que la iglesia obraba en ese punto histórico. Pero la misma historia obligó a Lutero a romper filas e iniciar el ala protestante de la iglesia cristiana –que vive hasta hoy y sigue creciendo.
- Y es que el amor de Dios nos corrige. ¿Hay algunas prácticas en tu comunidad juvenil que requieren ser enderezadas? ¿Hay algo que tú mismo debes corregir? ¡Este es el día para abrir la Palabra y afirmar nuestro carácter protestante! A la luz de las Escrituras, es tiempo de que nuestras iglesias locales realicen un discipulado totalmente apegado a lo que Dios espera de nosotros. Recordemos que la Iglesia del Nazareno es una iglesia de Santidad.

- Ofrece sesiones de consejería cristiana para jóvenes que necesiten ayuda específica en áreas de su vida que requieren corrección.
- En una reunión puedes tener un tiempo de confesión, en donde los adolescentes y jóvenes escriban en un papel aquello de lo cual ellos se van a despojar o que deben corregir, para poder experimentar la restauración y ser santos.
- Organiza un retiro enfocado en la santidad y la corrección espiritual. Incluye enseñanzas, tiempos de oración, confesión y compromiso.
- Planifica un proyecto de servicio donde los adolescentes y jóvenes puedan poner en práctica los principios de corrección y amor al prójimo, ayudando a quienes lo necesitan en la comunidad.







EL AMOR NOS UNE

Por tanto, lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre.

Mateo 19:6 (NVI)

NOVIEMBRE 2025

MATEO 19:1-12

Lo que Dios une, nadie deberá separarlo.

- En la iglesia no promovemos el noviazgo entre los adolescentes –porque el noviazgo es una etapa de la relación amorosa que tiene como propósito el matrimonio, ¡y por asuntos de edad un matrimonio es muy prematuro! No obstante, tampoco negamos que algunos adolescentes quieren experimentar una relación de noviazgo. En este mes podemos hablar de algunos criterios para una relación más cercana.
- Así como el noviazgo es la relación previa al matrimonio, la amistad es la base para un buen noviazgo. ¡No
 deberías iniciar una relación solamente por gustos estéticos o por ser parte del grupo! Considera que es más
 importante la amistad de alguien, y cuantos más años le conozcas, mejor. En la etapa de la amistad puedes
 involucrarte más con esa persona y determinar si sus valores, su forma de tratar y sus prioridades son compatibles
 con los tuyos.
- Un noviazgo no es un juego. Es una relación que tiene como propósito el matrimonio. Lo ideal es que durante el noviazgo siembren las bases de lo que quieren a futuro: un tiempo de oración juntos, hacer crecer las amistades en común, decisiones recíprocas de lealtad, hablar siempre sinceramente de los temas, establecer prioridades y decidir honrar a Dios y a sus padres, entre otras cosas con las que pastoras y pastores pueden orientarles.
- Todo esto se hace porque el matrimonio es un estado donde dos personas no "intentan" estar juntos, sino que deciden vivir juntos hasta que la muerte los separe. Y cuando Dios une a esas personas, Jesús dice que nadie deberá separarlos. Está en nuestras manos vivir unidos por el amor de Dios.

- Realiza un conversatorio con parejas de matrimonios de tu iglesia local que puedan ser de inspiración para los adolescentes y jóvenes, en donde sean confrontados acerca de la importancia de estar completos en Dios para poder estar listos e iniciar una relación adecuada con alguien del sexo opuesto.
- Proyecta una película que trate sobre la amistad y las relaciones sanas. Después de la película, realiza una discusión en grupo sobre los temas presentados y cómo se relacionan con los valores cristianos.
- Organiza un día de juegos y competencias amistosas donde los adolescentes y jóvenes puedan divertirse y fortalecer sus lazos de amistad. Incluye juegos de equipo y actividades que fomenten la cooperación.
- Desarrolla juegos de roles donde los adolescentes y jóvenes representen diferentes situaciones de amistad y noviazgo. Después de cada representación, discutan qué hicieron bien y qué podrían mejorar según los principios bíblicos.







UN AMOR AGRADECIDO

Den gracias a Dios en toda situación, porque esta es su voluntad para ustedes en Cristo Jesús.

1 Tesalonicenses 5:16 (NVI)

DICIEMBRE 2025

1 TESALONICENSES 5:15-18

La base del amor es la reciprocidad.

- Desde tiempos muy antiguos Dios demandó que Su pueblo no tuviera otros dioses delante de Él (Éxodo 20), sino que solamente a Él le adoraran y le sirvieran. La idea de exclusividad en una relación es que el amor sea recíproco. Dios bendice, el pueblo obedece. Dios prospera, el pueblo agradece.
- Las acciones de gracias son la respuesta constante de la iglesia al amor y la misericordia de Dios. No sólo decimos «gracias», sino que vivimos agradecidos. Y el mejor agradecimiento por la bondad de Dios es una vida que obedece Sus mandatos.
- Usemos este último mes del año para, delante de Dios, agradecernos también los unos a los otros. ¿Este año alguien te ha bendecido puntualmente? ¡Agradécele! ¿Este año la amistad de alguien te ayudó mucho? ¡Agradécele!
- Seamos una comunidad que se agradece mutuamente. Las acciones de gracias son algo permanente en la Biblia y muy saludable cuando se trata de fortalecernos como comunidad. Tomemos un tiempo para orar unos por otros en el altar y pedir mayor bendición para nuestra comunidad.

- Proporciona papelería y sobres para que los adolescentes y jóvenes escriban cartas de agradecimiento a personas que han impactado sus vidas durante el año. Pueden entregar estas cartas personalmente o enviarlas por correo.
- Planifica un servicio especial de Acción de Gracias con alabanzas, testimonios, y oraciones de gratitud. Invita a los adolescentes y jóvenes a participar activamente en la organización y ejecución del servicio.
- Organiza una actividad de servicio comunitario donde los adolescentes y jóvenes puedan expresar su gratitud a Dios sirviendo a los demás. Puede ser una visita a un hogar de ancianos, un comedor comunitario, o una limpieza de un parque.
- Crea un mural físico o digital en un espacio común donde los adolescentes y jóvenes puedan escribir o dibujar cosas por las que están agradecidos. El mural puede estar disponible durante todo el mes para que todos puedan contribuir.







TRASCENDER

FORMAR · DESARROLLAR · MENTOREAR · EMPODERAR

AMÁNDO A TU PRÓJIMO GOMO A TI MISMO

ÉNFASIS 2025